

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSI
QUOTIDIEN

RELATION CÔTE D'IVOIRE-GABON / VISITE D'AMITIÉ ET DE TRAVAIL À LIBREVILLE : OUATTARA ET ALI BONGO CONSOLIDENT LEUR COOPÉRATION

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a effectué le samedi 29 avril 2023, une visite d'amitié et de travail à Libreville, au Gabon. Au terme d'un entretien avec son homologue Ali Bongo, le Chef de l'État s'est réjoui de cette visite, après celle de janvier 2022, qui s'inscrit dans le cadre du renforcement et de la consolidation des excellentes relations d'amitié, de fraternité et de coopération qui existent entre la Côte d'Ivoire et le Gabon. À cet égard, il a révélé que le Premier Ministre gabonais et son Gouvernement auront une séance de travail avec la partie ivoirienne pour passer en revue l'état de la coopération entre les deux pays et programmer la prochaine réunion de la grande Commission mixte de coopération qui permettra de prendre des décisions sur des dossiers précis. (Source : Présidence)

L'inter

CÉLÉBRATION DE LA FÊTE DU TRAVAIL 2023 : PATRICK ACHI RÉAFFIRME LA VOLONTÉ DU GOUVERNEMENT D'ŒUVRER POUR LE BIEN-ÊTRE DES TRAVAILLEURS

Les jardins de la Primature à Abidjan-Plateau ont servi de cadre à la célébration officielle de la fête du Travail, le lundi 1er mai 2023. Une occasion saisie par le Premier Ministre Patrick Achi pour réaffirmer la volonté du Président de la République Alassane Ouattara et de son gouvernement, d'œuvrer inlassablement pour le bien-être des travailleurs et partant des populations de Côte d'Ivoire. Pour preuve, il a rappelé les mesures fortes prises pour éviter que les populations ne ressentent trop les répercussions de l'inflation mondiale qui a fragilisé nombre d'économies. « Cela démontre l'attention que porte le Président de la République et le gouvernement aux difficultés que peuvent connaître nos populations », a-t-il affirmé.

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

RÉUNION DU COMITÉ EXÉCUTIF DU WAAPAC À ABIDJAN : L'APPEL D'ADAMA BICTOGO À SES COLLÈGUES PARLEMENTAIRES

Il s'est tenu du 25 au 28 avril 2023 à Abidjan la réunion du Comité exécutif de West Africa association of public accounts committees (Waapac), en français Association des Commissions de finances de l'Afrique de l'Ouest. Pour Adama Bictogo, c'est ensemble que les pays de la sous-région pourront relever les défis du futur. Il a invité les représentants des populations à plus d'engagement dans leurs actions, pour que le continent prenne son envol. Il a fait savoir que la solution de l'Afrique vient de ses filles et fils. Grâce à leur dynamisme, le continent n'aura plus besoin de faire appel à des experts pour résoudre ses problèmes.

Economie 

REVALORISATION DES SALAIRES DANS LE PRIVÉ : LES MINIMA CATÉGORIELS CONVENTIONNELS BONIFIÉS

Après le Salaire minimum interprofessionnel garanti (Smig) passé de 60 000 à 75 000 FCFA en début d'année, la poursuite des négociations entre le gouvernement, les organisations d'employeurs et de salariés vient d'aboutir à une autre bonne nouvelle pour les travailleurs de Côte d'Ivoire. Ce nouvel acquis porte sur la revalorisation des salaires minima catégoriels conventionnels. « J'ai le plaisir de vous annoncer que les discussions ont abouti à un accord d'augmentation de 9 à 18 % pour les différents secteurs d'activité. Trois nouveaux secteurs qui n'en faisaient pas partie ont été ajoutés, le secteur des mines et carrières, le secteur éducation/formation/enseignement confessionnel et les secteurs éducation/formation/enseignement privé laïc », a clamé le Premier Ministre Patrick Achi, le 1er mai, à la tribune de la cérémonie officielle commémorative de la Fête du travail, à la Primature au Plateau.



SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE (SIAM 2023) : ADJOUMANI CONDUIT LA DÉLÉGATION IVOIRIENNE À MEKNÈS

Du 2 au 7 mai 2023 se tiendra à Meknès, au Maroc, le Salon international de l'Agriculture (SIAM). À la faveur de ce grand rendez-vous agricole, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, conduit la forte délégation ivoirienne à ce salon. Cette édition qui a pour thème « Génération Green : pour une souveraineté alimentaire durable », permettra au Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture et du Développement rural d'inviter les investisseurs à se rendre en Côte d'Ivoire où plusieurs opportunités se présenteront à eux dans les filières agricoles et coopératives.



RÉFORME DE LA CHAÎNE DE VALEUR LAIT : SIDI TOURÉ S'IMPRÈGNE DU SAVOIR-FAIRE HOLLANDAIS

Une touche hollandaise dans le Plan national de développement de la chaîne de valeur lait (PNADEC-Lait). Dans le cadre de ce projet, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a séjourné récemment en Hollande pour s'imprégner du savoir-faire hollandais en matière de production laitière. Et affiner le cadre de collaboration technique et financier entre le Ministère des Ressources animales et halieutiques et Friesland Campina, le groupe hollandais spécialisé dans la production de lait. Durant ce séjour hollandais, le ministre a pu s'enquérir d'un certain nombre de réalités qu'il a jugé utile dans le cadre des réformes à apporter pour le développement de la production laitière ivoirienne.

Société 



FÊTE DU TRAVAIL/ DIALOGUE SOCIAL : LES CENTRALES SYNDICALES RECONNAISSANTES AU PRÉSIDENT OUATTARA

Hier, 1er mai 2023, dans les locaux de la Primature sis à Abidjan-Plateau, en présence du Premier Ministre Patrick Achi, s'est tenue la fête du Travail. À cette occasion, les différentes centrales syndicales ont salué et exprimé leur "infinie gratitude et reconnaissance" au Président de la République Alassane Ouattara, pour l'ensemble des actions qu'il ne cesse de déployer afin de redorer l'image du travailleur ivoirien. Ces centrales syndicales ont relevé, à l'unanimité, les efforts faits par le gouvernement ivoirien avec à sa tête le Premier Ministre Patrick Achi, et sous la houlette du Chef de l'État. Ces centrales se sont réjouies des avancées notables enregistrées dans le cadre du dialogue social.

FÊTE DU TRAVAIL : LES FEMMES DU VIVRIER HONORÉES PAR LE MINISTÈRE DU COMMERCE

Les femmes du vivrier n'étaient pas en marge de la célébration de la Fête du travail, hier lundi 1er mai 2023. Le Ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Petites et moyennes entreprises (Pme) par le biais du Conseil national de lutte contre la vie chère (Cnlvc) a, en effet, décidé d'honorer les femmes de ce secteur, actrices de premier plan de la vie socio-économique nationale. Lors d'une visite qu'elle a effectuée au marché "Saint Joseph des cités" de Bingerville, Dr Ranie-Didice Bah-Koné, Secrétaire exécutive du Cnlvc, a rendu hommage à ces femmes et saluer leurs efforts pour « nourrir » les populations en assurant l'approvisionnement des marchés. À l'en croire, à la faveur de cette célébration internationale, il importe que le labeur de ces femmes, comme celui de leurs "sœurs" de tous les marchés de Côte d'Ivoire, soit salué et qu'elles soient célébrées.

CONFÉRENCE RÉGIONALE SUR L'ÉLIMINATION DE LA TRAITE DES PERSONNES EN SIERRA LEONE : MYSS BELMONDE RÉAFFIRME L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT

Les États membres de l'Afrique de l'Ouest se sont réunis, du 24 au 27 avril 2023, à Freetown en Sierra Léone, dans le cadre de la conférence régionale sur l'élimination de la traite des personnes. À la tête de la délégation ivoirienne, la ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a réaffirmé l'engagement de la Côte d'Ivoire à lutter contre ce fléau. « C'est une thématique qui est portée par la Présidence puisqu'elle est portée par le Conseil national de Sécurité (CNS), ensuite portée au niveau des enfants par la Première Dame, et finalement par le Ministère de la Solidarité qui a, en son sein, un comité national de la lutte contre la traite. En Côte d'Ivoire, nous avons pu introduire la formation des agents de police sur la traite des personnes (...) », a indiqué Myss Belmonde Dogo.

LE COLLÈGE "PATRICK ACHI" DE KONG 2 INAUGURÉ

Peu après la grande cérémonie d'hommage au Chef de l'État, le samedi 29 avril 2023 à Yakassé-Attobrou, la délégation du Premier Ministre est allé à Kong 2, village situé sur l'axe menant à Bettié, à 10 km de Yakassé-Attobrou, pour inaugurer un collège de proximité de base 4. Baptisé « Collège Patrick Achi », il compte 16 salles de classe, une salle polyvalente et un bâtiment pour l'administration. Ouvert depuis la rentrée scolaire 2022-2023, le collège Patrick Achi de Kong 2 a été réalisé et équipé dans le cadre de la coopération entre la Côte d'Ivoire et la France, à travers le Contrat de désendettement et de développement (C2d). Il compte un effectif de 64 élèves en classe de 6e dont 33 filles et accueillera, à terme, plus de 1 000 élèves.

GUITRY/ LUTTE CONTRE LE TRAVAIL DES ENFANTS : PR MARIATOU KONÉ INAUGURE PLUSIEURS ÉCOLES PRIMAIRES ET OFFRE 33 MILLIONS DE FCFA DE MATÉRIELS

À l'initiative de la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, la première responsable de l'éducation nationale en Côte d'Ivoire, Mariatou Koné, a procédé, le samedi 29 avril 2023, dans la commune de Guity, à l'inauguration de plusieurs établissements scolaires. À cette occasion, la ministre de l'Éducation nationale a fait un don de 33 millions de FCFA de matériels didactiques et informatiques. « Je suis très heureuse d'être aujourd'hui à Guity pour inaugurer un ensemble d'infrastructures scolaires réalisées par le conseil municipal de Guity. Par ces infrastructures, vous apportez la preuve manifeste de la complémentarité nécessaire entre les actions de l'État et celles des collectivités locales dans l'éducation des enfants de Côte d'Ivoire », a-t-elle indiqué.

ÉDUCATION NATIONALE/ EMPLOYABILITÉ : 66 823 CANDIDATS FRAPPENT À LA PORTE DES CAFOP

Le top départ des concours 2023 est donné avec les compositions d'entrée dans les Centres d'animation et de formation pédagogique (Cafop). En effet, 66 823 candidats ont pris part aux épreuves lancées, le samedi 29 avril 2023, par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné au lycée moderne d'Andokoi. Situé dans la commune de Yopougon, cet établissement a accueilli 500 candidats dont 255 hommes et 245 femmes répartis dans 20 salles. À l'occasion, la ministre a prodigué des conseils aux postulants puis leur a traduit ses encouragements. Elle n'a pas manqué de les exhorter à ne pas se laisser distraire par des individus qui se proposeront de les aider à réussir au concours moyennant de l'argent.



DIMBOKRO : LE MINISTRE ADAMA COULIBALY OFFRE UNE AMBULANCE MÉDICALISÉE AU CHR

Une nouvelle ambulance médicalisée pour accroître les capacités logistiques et opérationnelles du Centre hospitalier régional (Chr) de Dimbokro et renforcer ainsi l'offre de service aux usagers de cet établissement sanitaire de référence, c'est le sens de l'acte que vient de poser le ministre Adama Coulibaly. Le samedi 29 avril 2023, il a procédé à la remise d'une deuxième ambulance médicalisée à ce Chr. Ce don fait suite à une série de doléances présentée par le personnel médical au ministre de l'Économie et des Finances lors d'une récente visite au Chr. Au nombre de ces doléances figuraient notamment le bitumage des voies d'accès aux différents services du Chr, l'achat d'une nouvelle ambulance et le renforcement du plateau technique.

Sport ↘



BASKETBALL/ COUPE DU MONDE 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE AVEC L'ESPAGNE, LE BRÉSIL ET L'IRAN

Tel est le verdict du tirage au sort effectué, le samedi 29 avril 2023, à Manille aux Philippines. La Côte d'Ivoire, pour sa cinquième participation à la phase finale de la Coupe du monde, partagera le groupe G avec l'Espagne, le Brésil et l'Iran. Un groupe logé à Jakarta en Indonésie où les Ivoiriens disputeront tous leurs matchs. Une cérémonie à laquelle ont assisté le président de la Fédération ivoirienne de basket-ball (FIBB) et le sélectionneur national Dejan Prokic. Un tirage plutôt équilibré pour les Éléphants qui devront s'employer pour faire des résultats face à l'Espagne, championne du monde en titre.



VU SUR LE NET

Economie ↘



HYDROCARBURES : LES PRIX DU CARBURANT RESTENT INCHANGÉS EN MAI 2023

Dans une note d'information, le Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie annonce que les prix des produits pétroliers restent inchangés en Côte d'Ivoire sur la période du 1er au 31 mai 2023 comme le mois précédent. Ainsi, le prix du litre de l'essence super sans plomb a été maintenu à 815 FCFA quand le litre du gasoil est resté à 655 FCFA. En ce qui concerne le gaz butane, les prix sont restés également inchangés sur la période du 1er au 31 mai 2023. La bouteille de 6kg est maintenue à 2 000 FCFA et celle de 12,5kg à 5 200 FCFA.

Société ↘

RENOUVELLEMENT DU PARC AUTOMOBILE : 25 MINIBUS ESTAMPILLÉS "L'ABIDJANAIS" MIS EN CIRCULATION LE LUNDI 1ER MAI 2023 À YOPOUGON ET ABOBO

Le directeur de cabinet du ministre des Transports, Coné Dioman, a procédé, le samedi 29 avril 2023 à Sotra Industries, situé à Abidjan-Koumassi, à la remise des clés aux bénéficiaires de 25 véhicules de type "Gbaka" estampillés "l'Abidjanais". Ils sont en circulation depuis hier lundi 1er mai 2023 dans les communes de Yopougon et d'Abobo. Cette cérémonie qui s'est déroulée en présence du directeur de Sotra industries, Bazouma Cissé, s'inscrit dans le cadre de la politique de renouvellement du parc automobile ivoirien initié par le gouvernement. (Source : CICG)

LÔH-DJIBOUA : LE CENTRE DE SANTÉ URBAIN DE ZIKISSO INAUGURÉ ET ÉQUIPÉ

Le Centre de Santé Urbain de Zikisso, commune située dans la région du Lôh-Djiboua désormais livré. Le ministre Pierre Dimba, représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, par ailleurs patron de cette cérémonie, a procédé, ce samedi 29 avril 2023, à l'inauguration officielle de ce joyeux architectural lors de la cérémonie d'hommage au Président de la République, Alassane Ouattara, par les habitants de cette commune. Le premier responsable de la santé a également remis une ambulance médicalisée flambant neuve, d'une valeur de 50 millions de FCFA au nom du Ministre d'État, Téné Birahima Ouattara ainsi que plusieurs équipements biomédicaux. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale